

Teamgeist, Freundschaft,
Zusammenhalt ↴



Warum Schach begeistert...!

- Der Schachsport stärkt den Charakter: Die Jugendlichen lernen mit Niederlagen umzugehen und Verantwortung für ihr eigenes Handeln zu übernehmen.
- Schach kann die räumliche Vorstellung verbessern, die Kombinationsgabe verstärken und ermöglicht bessere Konzentrationsfähigkeit sowie eine gute Auffassungsgabe.
- Die soziale Komponente wird ausgebildet: Schach ist ein Sport für Jung und Alt, für Mädchen und Jungen, ein Sport, in dem die Sprache und die Herkunft nicht interessieren.

Schachfreunde Moers e.V.

Fritz-Büttner-Begegnungsstätte
Bonifatiusstr. 72
47441 Moers

jugendwart@sfmoers.de
www.sfmoers.de



Komm zum Schach!
Schachfreunde Moers e.V.





DAS SIND WIR!

Die **Schachfreunde Moers** e.V. sind der heimische Schachverein der Grafenstadt. Seit vielen Jahren beziehen wir Quartier in der Fritz-Büttner-Begegnungsstätte in Moers-Asberg. Mit über 60 aktiven Mitgliedern gehören wir zu den mitgliederstärksten Vereinen im Schachbezirk Kreis Wesel. Hier einige Highlights aus unserem Vereinsleben:

- Seit 2012 richten wir jährlich die offene Moerser Stadtmeisterschaft, ein Turnier mit rund 40 Teilnehmern aus.
 - Im November 2015 waren wir Gastgeber der Deutschen Meisterschaft für Bedienstete der Polizei.
 - Seit vielen Jahren setzen wir vermehrt auf Jugendarbeit, bilden Trainer aus, machen Mannschaftsfahrten und bilden so die



Schach ist
Teamsport
← pur!

starke soziale Komponente des Sports aus.

- Geleitet werden die Trainingseinheiten vom DOSB C-Trainer (angehender B-Trainer) Fabian Zahn.
- Eine Schach AG an der Gebrüder-Grimm Grundschule in Moers wird von einem unserer ehemaligen Jugendspieler geleitet und bringt so den Schachsport in die Moerser Schulen.
- Eine runde Sache wird es durch viele gemeinsame Aktivitäten. Darunter zählen zu den Highlights die Saisonabschlussfeier, die Fahrten zur Messe Spiel in Essen und die Mannschaftsfahrt, die ein Turnier einschließt.



DAS TRAINING

Unser **Training** fördert die individuellen Kenntnisse junger Schachspieler, ganz gleich ob angehende Champion oder Einsteiger, der erst einmal die Grundkenntnisse kennen lernen möchte.

Die Ausbildung junger Schachspieler ist angelehnt an den Rahmentrainingsplan des Schachbunds NRW, der eine hohe Qualität des Inhalts der Trainingseinheiten gewährleistet.

Trainingszeiten:

Freitags, 16-17 Uhr Anfänger (6 - 11 Jahre)
17-18 Uhr Fortgeschrittene (12-19 Jahre)

Freies Spiel:

Freitags, ab 18 Uhr
Sonntags, ab 10 Uhr jeweils mit offenem Ende



Einsteiger (ohne Vorkenntnisse):

- Regelkenntnisse der Schachpartie
 - Rochade und en passant
- Elementare Matts mit Dame und Türmen
 - Trainingspartien
- Schachvarianten (da kommt der Spaß nicht zu kurz)



Fortgeschrittene:

- Erwerben von Endspielkenntnissen
 - Taktische Motive
 - Strategische Elemente
 - Psychologische Komponenten
 - Wettkämpfe
- Unterstützung beim Bilden eines individuellen Eröffnungsrepertoires

Frühlingspokal!

